

El precio de la leche ha subido 10 céntimos desde el año pasado

La mayor parte de los ganaderos reciben ahora 0,41 euros por litro

CRISTINA VIU

CARBALLO / LA VOZ

En unos días se cumplirá un año de la huelga de entregas organizada por los sindicatos del campo para denunciar los bajos precios de la leche. Entonces, la mayor parte de los ganaderos de la Costa da Morte no recibían más que 31 céntimos por litro de leche. Hoy la cotización es de 0,41 euros, con calidades e IVA.

Cuando se celebraron las movilizaciones, que terminaron con la intervención del presidente de la Xunta, los profesionales de la zona cifraban en 0,36 euros el mínimo necesario para garantizar la rentabilidad.

Además, del incremento del precio de la leche, los ganaderos se están beneficiando también de la bajada de la cotización de los cereales. Se han reducido los costes de producción, aunque no de forma notable, por lo que la economía de las granjas se empieza a recuperar y en la mayor parte de ellas se han terminado los problemas de liquidez.

Alivio

Esta situación supondrá un notable alivio para los sectores que dependen de la producción láctea. Los vendedores de maquinaria agrícola esperan resarcirse de las pérdidas del último año y las empresas de servicios agrarios no han tenido esta vez ningún problema para cobrar los trabajos de ensilado.

Los representantes de las industrias ya han dejado de ir por las explotaciones para conseguir leche, pero la mayor parte de los ganaderos tienen contratos firmados hasta abril, por lo que el sector está muy tranquilo. Además, la mayor demanda mundial de leche, sobre todo de los países emergentes, garantiza el precio por encima de los 40 céntimos.

Las granjas ganan 1,3 millones más al mes

Las cerca de 900 granjas de ganado bovino que hay en la Costa da Morte ingresan con la subida de precios 1,3 millones de euros más al mes, puesto que ahora cobran 10 céntimos más que hace solo un año.

Las explotaciones lácteas de la zona facturan unos 160 millo-

nes de euros al año, si se atienen a las cuotas que tienen asignadas, aunque es posible que la cantidad sea todavía mayor.

Cuando la leche estaba a 31 céntimos, y llegó incluso a estar más baja, los ganaderos aseguraban que tenían pérdidas, porque en la zona los costes de pro-

ducción son elevados. Aunque cifraron el límite de la rentabilidad en 36 céntimos, la mayor parte aguantó, aunque con dificultades, con 32 y empezaron a respirar algo más tranquilos cuando llegaron a los 34.

A todo ello hay que añadir la bajada de los costes de produc-

ción a consecuencia de la reducción de la cotización del cereal, lo que todavía deja un margen más amplio de ganancias, lo que aliviará la maltrecha economía de muchas familias y permitirá devolver créditos. La mayoría de los derivados de la compra de cuota están ya amortizados.



CAMPAÑA DE ENSILADO

Todavía queda maíz en los campos

Aún están pendientes trabajos de ensilado en la zona. Son pocos casos, pero casi nadie recuerda que la campaña llegara hasta noviembre. Además, el rendimiento ha sido menor del esperado, sobre

todo en zonas costeras, donde el nordés secó las plantas. En Muxía no saben si tendrán suficiente para alimentar el ganado. Ahora no hay problema porque el precio del cereal ha bajado. FOTO CASAL

ANTONIO SÁNCHEZ GANADERO

«Agora somos os reis do mambo»

Antonio Sánchez es uno de los socios de la mayor explotación láctea de la Costa da Morte. Gestiona la granja A Devesa de Languerón y tiene muy claro que la situación ha cambiado notablemente desde hace un año. Dice bromeando que «agora somos os reis do mambo».

Calcula que el próximo año será tan bueno como el actual y que se mantendrán los precios o incluso se incrementarán hasta el final de la campaña, en el mes de marzo.

Reconoce que además que la próxima desaparición de las cuotas de producción ha hecho que se relajen los controles. Explica que se realizaron recientemente en Holanda, pero que ya no está previsto que se hagan en Galicia. Por ello lo más probable es que se incremente la venta de leche, aprovechan los precios altos. Además augura que en cuanto acaben los trabajos de ensilado, el sector comenzará a moverse para renovar la maquinaria.



Antonio Sánchez. CASAL

CAMARIÑAS Recuperan una lancha hundida

Personal del Club Náutico de Camariñas, en colaboración con voluntarios de Protección Civil y con la ayuda de la grúa de un barco, recuperó en la tarde de ayer una lancha que se había hundido en el puerto, junto al pantalán del Náutico. Las causas de la zozobra se desconocen pero la pequeña embarcación se encuentra a la espera de ser reparada tras ser izada del fondo del mar gracias al trabajo de un buzo que logró enganchar la quilla de la lancha a una grúa.

MALPICA Costamar reabre hoy sus puertas

La veterana discoteca malpicana Costamar, una de las más antiguas de Galicia, volverá a abrir sus puertas al público en la tarde de hoy. El propietario del negocio, Francisco Varela Otero, pretende que el local se convierta todos los domingos por la tarde en el punto de encuentro de los vecinos de la comarca. Costamar abrirá sus puertas a partir de las seis de la tarde.

CARBALLO Hermanamiento con L'isle Jourdain

Un año más, el comité de hermanamiento con la localidad francesa de L'isle Jourdain celebrará su aniversario con una cena baile. El acto tendrá lugar el próximo día 9 a partir de las 21.30 horas en el restaurante Casa Pombo carballés. La fiesta estará amenizada por el grupo Trastes. El precio del menú, por persona, es de 20 euros y para asistir a la cena baile se podrá recoger las invitaciones en el propio restaurante. Como en años anteriores, los asistentes participarán en el sorteo de vino francés. Los interesados pueden ponerse en contacto con la organización a través del número de teléfono 630 217 279.

A PEREIRIÑA (CEE) Excursión a San Andrés de Teixido

La asociación de vecinos de A Pereiriña organiza una excursión a San Andrés de Teixido. El viaje quedó fijado para el 30 de este mes y la salida se efectuará a las 7.15 horas. Los interesados deberán anotarse los miércoles y los viernes de 20.00 a 21.30 horas en la Casa da Cultura de A Pereiriña.